

COMMUNIQUE DE PRESSE 9/12

Lundi 9 décembre, à l'Assemblée Générale Extraordinaire de Vivendi, un front militant contre l'empire Bolloré

Ce lundi, Vivendi convoque ses actionnaires pour une assemblée générale extraordinaire aux Folies Bergère. Des collectifs et organisations militants franciliens se rassemblent à cette occasion pour dénoncer publiquement l'omnipotence financière et médiatique du groupe Bolloré et son rôle dans l'extrême droitisation de la société française.

L'empire du milliardaire Vincent Bolloré, son projet industriel, financier et politique, jouent un rôle central dans la diffusion des idées de l'extrême droite en France : Transformation d'I-Télé en CNews, recrutement de journalistes et cadres de Valeurs Actuelles au sein du Journal du Dimanche (JDD), appui médiatique et politique à la campagne présidentielle d'Eric Zemmour, droitisation de l'antenne d'Europe 1, orchestration en coulisses de "l'union des droites", banalisation des propos racistes, autoritaires, néo-colonialistes ou climato-sceptiques à l'antenne – sous couvert de divertissement sur C8 ou de commentaires politiques sur CNews, Europe 1 ou le JDD – mise sur le devant de la scène médiatique de personnalités proches des divers courants d'extrême droite en France, proximité avec des groupuscules fascistes, dénigrement du rôle de l'Arcom et remise en question des institutions de contrôle des médias, opérations d'influence et de déstabilisation aux méthodes troubles contre Reporters sans frontières, les contributions de Vincent Bolloré à la normalisation des opinions fascistes ne se comptent plus.

Cette puissance financière, médiatique, idéologique, est utilisée comme une arme, au service de ses objectifs politiques. Un milliardaire se trouve, à lui seul, en position de mettre la démocratie en danger. Il nous faut le désarmer.

A l'heure où capitalisme néolibéral et fascisme agissent de concert, une société démocratique ne peut exister qu'en s'affranchissant de l'influence économique, politique, sociale, idéologique de Bolloré et de ses semblables, en se protégeant de leur appropriation hégémonique des moyens médiatiques et culturels de diffusion de la pensée. Des médias libres, pluriels, indépendants et non asservis aux intérêts de quelques milliardaires sont une nécessité. Nous appelons à la formation d'un front social, syndical, écologiste, féministe, décolonial, antifasciste et international pour faire échouer leurs plans.

Dans le cadre d'un large appel à désarmer Bolloré en Île-de-France, et dans la ligne de la campagne nationale "Désarmer Bolloré", portée par une centaine de collectifs et organisations, nous, militant·es, serons là pour faire entendre nos voix. Nous ferons de la rue une tribune offerte à différent·es intervenant·es (AG féministe Paris-Banlieue, ATTAC, EuroPalestine, Ligue des Droits de l'Homme, Off Investigation, Reporters sans frontières, Scientifiques en Rébellion, SNJ-CGT, Stop Bolloré) et comptons ouvrir une brèche dans laquelle d'autres s'engageront en nombre : celle de la lutte contre l'extrême droite nourrie par Vincent Bolloré.